
令和４年度第１回奈良市立図書館協議会会議録 

開催日時 令和５年２月２８日（火）午後２時から午後４時まで 

開催場所 奈良市ならまちセンター ３階第２・３会議室 

出 席 者 

委 員 

川田和美委員、小西桂子委員、田畑陽子委員、西浦富美子委員、

橋本幸子委員、丸本佳則委員、家禰淳一委員【計７人出席】 

（西村愛子委員欠席） 

事務局 

竹平理恵教育部長 

片岡篤美中央図書館長・神田和幸西部図書館長 

中野貴史北部図書館長・荒井規代中央図書館主査 

川井隆史中央図書館主任・村田直史中央図書館主務 

開催形態 公開（傍聴人２人） 担当課 教育部 中央図書館 

議 題 

又は 

案 件 

１ 正副会長の互選について 

２ 令和３年度事業報告について 

３ 令和４年度事業計画進捗状況について 

４ 電子貸出券の導入及びマイナンバーカード対応について 

５ その他、質疑応答・意見交換等 

決定又は取り

纏め事項 

 会長は家禰淳一委員に、副会長は西浦富美子に決定した。 

川田和美委員、小西桂子委員を署名委員に指名した。 

 

議事の概要及び議題又は案件に対する主な意見等 

議題２及び３ 令和３年度事業報告と令和４年度計画進捗状況について一括提起。利用状

況が回復傾向にあること、電子書籍はダウンロード期限等があることから、令和３年度

に比べコンテンツ数が減少している事などを説明した。 

・学校図書館支援事業の実績を問う質問があり、司書の派遣や集中整備などについて昨年

同様の活動を行っていることを説明した。 

・学校図書館ボランティアの活動に際して支援司書からの助言があり助かっていることな

どの発言、学校図書館が集中整備によって使いやすくなった事などの紹介があった。 

・学校支援活動のホームページ等での広報充実を求める意見があった。 

・学校図書館の新築移転に際して広報記事を校区内で全戸配布した事例などの紹介があっ

た。 

 

議題４ 電子貸出券の導入及びマイナンバーカードを貸出券として利用できるようシステ

ム改修を行うことについて、実際の手続の流れや利用者が行う手続きなどの説明、申請

を電子化することにより紙ベースの申請書などの個人情報保管を見直していく事を説明



した。 

・ 電子申請の手続きはセキュリティ面に気を付けて進めていただきたいが、導入予定し

ている手法は金融機関等でも取り入れられており、メールでのやりとりと比べて安全性

が高いとの意見があった。 

 

議題５ 出席委員から、所属団体で実施されたならやま小中学校メディアセンター（学校

図書館）の見学をされた件について報告として発言された。また、学校図書館の新聞な

ど資料購入の充実、他の学校図書館の整備方針、学校司書の配置を求める意見があった。 

・中央図書館長から、学校図書館は学校長の管轄下にあり管轄が異なり、学校図書館の PC

や資料購入は別の担当課が行うこと、図書館が派遣している司書と学校司書は異なるた

め配置について図書館では言及できないが、公立図書館の立場から出来ることを進めて

いく旨を答弁した。 

・他市の参考事例として、議会に陳情などをされている例がよくみられることを紹介する

発言、県内他市町村でも学校司書を採用している事例の紹介があった。 

・学校長会などでも問題意識を共有する旨の発言があった 

 

資 料 

【資料１】令和３年度事業報告 

【資料２】令和４年度事業計画の進捗状況 

【資料３】電子貸出券の導入及びマイナンバー対応について 

【資料４】ならやま小中学校見学報告 

 

 


